
新华社电 英超曼联 、 切
尔西两队近日均以绝杀对手的
方式获得足总杯八强席位。 曼
联1∶0力克诺丁汉森林 ， 切尔
西3∶2击退利兹联。

客场作战的曼联当日眼看
就要被对手拖入加时赛， 巴西
老将卡塞米罗挺身而出， 第89
分钟时接费尔南德斯主罚的任
意球禁区内抢点破门。 经历了
漫长的视频助理裁判 （VAR）
检查， 进球最终宣告有效， 曼
联由此获得与利物浦争夺半决
赛门票的资格。

由于球队多名主力受伤，
利物浦主帅克洛普当日首发派
上了6名年龄不超过21岁的球
员 。 结果 ， 他们以3 ∶0顺利战
胜英冠球队南安普敦， 其中替
补出场的18岁小将丹斯独中两

元。
在斯坦福桥， 切尔西第八

分钟禁区内倒脚被断球， 利兹
联抓住机会由约瑟夫破门。 不
过， 切尔西很快依靠前场的流
畅配合由杰克逊小角度攻门扳
平比分。 第37分钟， 切尔西的
穆德里克禁区内接应斯特林右
路传中推射远角命中， 但约瑟
夫第59分钟头球将双方拉回同
一起跑线。

直至第90分钟， 加拉格尔
禁区内停球转身摆脱对方后卫
后劲射破门， 帮助切尔西在常
规时间内解决战斗 ， 四分之
一决赛将对阵莱斯特城。

另外， 狼队将与考文垂城
争夺一个四强席位。 卫冕冠军
曼城将迎接纽卡斯尔联的挑
战。
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曼联、切尔西
艰难晋级足总杯八强

□本报记者 段西元

2024赛季中超联赛今天开
幕， 揭幕战将由卫冕冠军上海海
港主场对阵武汉三镇。 北京国安
队首场比赛是在周六客场挑战沧
州雄狮。 上赛季， 北京队在两回
合比赛内均以较大比分击败沧州
队， 看看这个赛季北京队还能否
延续这一势头。

北京队在首轮比赛之前确定
了5名外援， 较为令人意外的是，
一直表现出色的韩国球员姜祥佑
没有进入球队大名单， 取而代之

的是此前被租借在外的阿德本
罗。 姜祥佑这两个赛季拿出了出
色的成绩单， 他顽强的比赛作风
和乖巧的性格也深受京城球迷喜
爱。 在接受媒体采访时， 北京队
主教练苏亚雷斯承认在姜祥佑和
阿德本罗之间 “二选一” 的确是
艰难的抉择 。 选择阿德本罗是
“纯技术性” 的， 苏亚雷斯显然
更看重尼日利亚人前场的爆点作
用， 认为阿德本罗的突击力是其
他几位边锋不具备的。 而姜祥佑

的踢球特点， 北京队队内的本土
球员也可以胜任， 比如杨立瑜、
林良铭、 曹永竞。 北京队今年在
战术上的变化很可能就是球队变
阵三中卫。 不过， 国内真正玩得
转三中卫的球队并不多， 即便是
国家队踢三中卫体系， 也被扬科
维奇整得有些 “四不像”， 北京
队是不是真的会打三中卫？ 如果
打三中卫效果如何？ 这些都有待
观察。 北京队今年引进了不少新
的内外援， 他们的首秀表现肯定

是备受关注。
沧州队上赛季取得了第八名

的成绩， 对这支球队来说， 这是
个很出色的战绩。 今年沧州队在
转会市场上的最大损失是核心球
员什克里奇的离开———“沧州齐
达内” 转投天津队， 让沧州队必
须重新确立体系。 沧州雄狮今年
的5位外援是———奥斯卡 、 朱可
夫、 埃贝尔、 奥塔博尔和苏祖。
这其中奥斯卡、 朱可夫上赛季就
在沧州队效力， 苏祖也是沧州队

旧将， 新援埃贝尔和奥塔博尔则
可能成为比赛的 “变数”。 巴西
前锋埃贝尔此前在大联盟西雅图
海湾人效力， 尼日利亚前锋奥塔
博尔此前在乌克兰利沃夫运动队
效力。 这些球员都没有太显赫的
职业经历， 所以很难通过一些纸
面资料了解他们的水平。 今年中
超放宽了外援限制， 如果沧州队
新外援前锋很有冲击力， 那么会
对北京队新组建的防线产生一定
的冲击。

北京国安周六挑战沧州雄狮

新华社电 世界田联近日宣
布， 2027年世界田径锦标赛将在
北京举行。 这将是北京时隔12年
再度承办这一田径盛宴。

这一决定是在格拉斯哥举行
的第234次世界田联理事会会议
上作出的。 室内田径世锦赛即将

于3月1日至3日在格拉斯哥举行。
世界田联主席塞巴斯蒂安·

科向北京成功申办2027年田径世
锦赛表示祝贺。 “中国拥有超过
14亿的人口， 是世界上最大的体
育市场之一。 中国是2023年钻石
联赛转播消费的佼佼者， 累计观

众达到3.689亿人次 。 在世界上
最大的商业市场之一发展我们的
项目以及粉丝群， 是我们获得的
巨大机会。”

除了北京举办2027年田径世
锦赛， 南京还将在2025年举办室
内田径世锦赛。

2027年田径世锦赛将在北京举行

新华社电 单板滑雪运动员、
北京冬奥会冠军苏翊鸣日前在沙
特利雅得娱乐季SNOWBLAST跳
台滑雪表演赛赛前接受新华社记
者专访时表示， 能够在沙特体验
滑雪并推广冰雪运动十分激动，
期待未来有机会能参加2029年在
沙特举办的亚冬会。

在第十四届全国冬季运动会
斩获两枚金牌后， 苏翊鸣并未有
丝毫停歇。 近日， 他与教练一起
从内蒙古启程， 经上海飞往卡塔
尔， 在多哈转机后即刻前往沙特
阿拉伯首都利雅得备战本次表演
赛。

沙特阿拉伯， 一个通常以沙
漠和炎热天气闻名的国家。 苏翊
鸣带着好奇与期待的心情， 来到

这里迎接他的新挑战。 这位单板
滑雪领域的新星首次踏足沙特，
对于在这里进行冰雪运动， 他表
示既惊讶又充满好奇。 “这是我
第一次来到沙特， 第一印象就是
热， 今天白天抵达后我还穿着短
袖。 但当我来到比赛场地看到大
家仍在努力造雪时， 我真的很惊
讶。在这样常年炎热的地方滑雪，
是非常不可思议的事情。 ”苏翊鸣
在赛前新闻发布会后说道。

随着沙特2022年首次派出运
动员参加冬奥会以及将在2029年
举办亚洲冬季运动会， 这片土地
对冰雪运动的投入和热情显然在
增加。 苏翊鸣对此表示欢迎， 他
认为这不仅是体育运动的胜利，
也是文化和理念的交流与碰撞。

“体育运动的魅力很大， 它
超越了人们的背景和职业。” 苏
翊鸣分享了他对体育的看法 ，
“当大家将精力投入到运动中时，
感受大自然带给我们的力量， 那
种魅力是无法在其他事物中体验
到的。”

对于2029年的亚洲冬季运动
会， 苏翊鸣表达了期待。 如果他
仍然从事单板滑雪并参加比赛 ，
他很愿意再次回到沙特， 体验这
里的冰雪运动。

本次跳台滑雪比赛是沙特首
都利雅得首次举办滑雪赛事， 比
赛于28-29日举行， 分为单板和
双板两个组别。 本次比赛是沙特
娱乐总局主办的2023年利雅得娱
乐季的重要组成部分。

新华社电 第十四届全国
冬季运动会近日落幕。 北京市
体育代表团在本届冬运会上夺
得27金11银19铜， 创参赛历史
最好成绩。

近日， 北京市体育局局长
赵文在接受采访时表示， 北京
紧抓冬奥会筹办和举办的有利
契机， 实现了冰雪运动从无到
有、 从少到多、 从小到大、 从
弱到强的跨越式发展， 北京冰
雪运动健儿在 “十四冬” 赛场
取得了历史性突破。 本次 “十
四冬”， 北京队派出189名运动
员参加7个大项的角逐， 打破
了过去数十年来参加全国冬运
会无金的历史， 在花样滑冰、
冰球等项目中凸显实力。

金博洋在花样滑冰男单比
赛中登顶，老将彭程/王磊在双
人滑比赛中摘得桂冠，王诗玥/
柳鑫宇获得冰舞冠军， 北京队
也以绝对优势摘得团体赛金
牌。 金博洋在赛后用 “老当益
壮” 形容自己的发挥，“对我来
说，26岁还能保持这样的状态，
非常非常难， 每天都是把牙咬
碎了，顶着去练的。很开心能够
鼓励自己坚持滑下来”。

冰球赛场上， 北京队夺得
公开组男子冰球冠军， 以及青
年男子组和青年女子组金牌，
展现运动员出色的竞技状态和
后备人才队伍建设成果。 “小
将们在场上能及时调整好状
态， 随着比赛深入， 不断积累
经验。” 北京青年女子冰球队
主教练张晶在赛后说， “能够

在最后一场比赛发挥出最好水
平， 战胜实力强劲的四川队，
是所有队员努力拼来的。”

在北京队收获的27枚金牌
中， 有13枚来自青年组， 青少
年冰雪运动蓬勃发展。 目前，
北京市拥有超过120支区级青
少年冰雪运动队， 青少年冰壶
俱乐部联赛、 中小学生校际冰
球联赛等赛事活动受到广泛欢
迎。 北京市冬季运动管理中心
主任李晓鸣表示， 北京将持续
致力于培养青少年对冰雪运动
的兴趣， 为青少年参与冰雪运
动打通一条培训通道， 为有志
于从事冰雪专业的青少年搭建
平台。

北京冬奥会激发大众冰雪
热情， 2023-2024赛季国际滑
联世界花样滑冰大奖赛总决
赛、 国际滑联短道速滑世界杯
北京站、 国际雪车联合会雪车
和钢架雪车世界杯延庆站等高
水平赛事， 以及 “鸟巢欢乐冰
雪季” “冰丝带冰雪狂欢季”
“首钢园冰雪汇” 等丰富多彩
的冰雪主题活动， 让 “双奥之
城” 持续焕发新活力。

赵文表示， 北京将充分发
挥 “双奥之城” 优势， 进一步
提升竞技冰雪运动综合实力以
及夏季、 冬季项目均衡发展，
全面推进群众冰雪、 青少年冰
雪、 冰雪消费、 冰雪赛事等领
域高质量发展， 服务北京国际
交往中心功能建设和国际消费
中心城市建设， 为体育强国建
设贡献更大力量。

“十四冬”收获27金
北京队创最好成绩

苏翊鸣在沙特：挑战热情与冰雪的融合

沉沉浸浸式式感感受受侏侏罗罗纪纪恐恐龙龙时时代代
近日， “中国想象力———中国恐龙” 科学艺术视觉展在中国电影博物馆圆厅启幕。 展览通过LED

屏重现恐龙生活， 唯美的影像、 逼真的音效、 沉浸式的体验仿佛将观众带入远古时代。 据中国电影博
物馆相关人员介绍： 今后该馆还将推出中国海龙科学艺术展、 中国翼龙科学艺术展、 中国古兽科学艺
术展、 中国古鸟科学艺术展等展览。 本报记者 孙妍 摄影报道


